

Fecha

Sección

10.01.2019

Primera - Opinión

Página 8



HOY SE CUMPLEN 30 años del famoso "quinazo" y la duda es si **Andrés Manuel López Obrador**, en ese sentido, seguirá los pasos de **Carlos Salinas de Gortari** dando un golpe espectacular en el arranque de su gobierno.

HACE tres décadas fue la aprehensión del todopoderoso líder del sindicato petrolero, **Joaquín Hernández Galicia**; y ahora todo está puesto para que el Presidente se luzca contra el robo de combustible.

AUNQUE López Obrador ha insistido que en su gobierno no habrá "cacería de brujas", hay quienes creen que, de un momento a otro, podría anunciar la captura de los responsables del huachicoleo. De otra forma no se entendería la toma del **Ejército** y la **Marina** de las instalaciones de **Pemex**, el cierre de ductos y el caos por el desabasto de gasolina.

EL NUEVO GOBIERNO, si quiere ser tomado en serio, está obligado a dejar de hablar de los huachicoleros como si fueran duendes malignos. O le pone nombres y apellidos –y carpetas de investigación– al asunto o corre el riesgo de quedar como débil, desordenado y sin interés de combatir la corrupción y la impunidad.

BUENO y a todo esto de la crisis gasolinera del gobierno, ¿no sería bueno que hablaran los técnicos de **Pemex**? Tal vez si las explicaciones las diera, por decir algo, el encargado de distribución de **Pemex**, la sociedad estaría mejor informada y **Rocío Nahle, Jesús Ramírez** y **Octavio Romero Oropeza** y el propio Presidente no andarían hechos bolas con tantas versiones contradictorias.

UN MEXIQUENSE, una chilanga y un hidalguense suben al estrado... y no es un chiste. Pero vaya que tiene su chiste el proyecto para crear, por fin, la **Ley de Desarrollo Metropolitano** que presentaron **Alfredo del Mazo**, **Claudia Sheinbaum** y **Omar Fayad**.

LA INICIATIVA va apadrinada por el secretario Román Meyer y pareciera que ahora si, como sucede en las grandes zonas metropolitanas del mundo, se le quiere dar una visión integral al Valle de México, pues los problemas de transporte, inseguridad y vivienda no saben de límites fronterizos.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 39917.00 Tam: 223 cm2



Fecha

Sección

10.01.2019

Primera - Opinión

Página 8

COMO dominan a la perfección el inglés, los embajadores y cónsules se quedaron con cara de "What!" cuando escucharon a **Andrés Manuel López Obrador** decir que no se necesitan organismos de promoción como **Proméxico**, porque países como **Francia** o **Alemania** no tienen algo similar.

PERO RESULTA que los alemanes tienen la **GTAI**, en tanto que los franceses crearon **Business France**, precisamente para promover a sus empresas y atraer inversiones... como lo hacía **Proméxico**.

Página 2

Sección

Opinión

Página **2**



QUE las autoridades de la capital del país están seguras de que detrás de las protestas de empleados del miércoles figuran los líderes del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de Ciudad de México, Juan Ayala, y de Bomberos, Ismael Figueroa, en complicidad con el ex director de Asuntos Laborales Miguel Angel Vázquez Reyes, quienes presionan para que se mantengan plazas de aviadores y obstruir las investigaciones contra los tres personajes por sospechas de desvío de recursos y enriquecimiento ilícito.

La procuraduría capitalina ya realiza pruebas periciales contables en la Secretaría de Finanzas, de donde sale el dinero para el sindicato y en la que **Vázquez Reyes** también fue funcionario.

Y para no dejar lugar a dudas, la misma jefa de Gobierno de Cd-Mx, Claudia Sheinbaum, dijo que la protesta de burócratas no tuvo razón de ser "porque el diálogo está abierto" y advirtió: "No cederé a chantajes en el combate a la corrupción".

QUE hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador da oficialmente el banderazo a los programas sociales que fueron su promesa de campaña y por eso estará al mediodía en Tlalnepantla, Estado de México, donde comienza el de Jóvenes Construyendo el Futuro, mediante el que entregarán 3 mil 600 pesos mensuales a 2.3 millones que se capaciten laboralmente en los sectores privado y público.

Lo que no termina de cuadrar es que apenas a finales de año el Presidente seguía urgiendo a los delegados federales a que concluyeran el censo en todo el país y no se sabe que ya hayan acabado.

QUE el coordinador de Morenaen el Senado, Ricardo Monreal, volvió a ser víctima de una banda de extorsionadores que desde el proceso electoral pide dinero en su nombre para financiar a ese partido, vía mensajes telefónicos que llegan hasta con faltas de ortografía.

Según el zacatecano, ya interpuso tres quejas en la Procuraduría General de la República, pero otra vez la misma banda exige desde los 6 mil pesos hasta otras cantidades. A ver si con la cuarta transformación ahora sí le hacen caso.



Página 1 de 1 \$ 50685.00



Sección Primera

Página 2

BAJO RESERVA

Ven indicios de la existencia del "PRIMor"



Andrés Manuel López Obrador

Nos dicen que los partidos de oposición vieron a mal que el PRI no acudiera a la reunión de la Comisión de Justicia del Senado, donde se discutió el dictamen de elegibilidad para la titularidad de la Fiscalía General, por lo que algunos legisladores sintieron que su inasistencia puede ser el mensaje de que los priistas votarán a favor de los que integren la terna enviada por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Nos comentan que tanto este hecho, como algunas otras señales que han observado, les hacen sospechar que no es nada descabellada la existencia de

esa sociedad que han dado en identificar como "PRIMor", pues al final del día al partido tricolor no le caería nada mal tener la simpatía de quien será el primer titular de la Fiscalía General, nomás por lo que se pudiera ofrecer.

Embajadores juegan dominó

Ante la ruptura de la tradición, que consistía en que una vez al año el Presidente de la República comía con todos los embajadores de México, convivio con el que daba por terminada la Reunión Anual de Embajadores y Cónsules, que por 30 años se ha celebrado a inicio de año, varios de los diplomáticos optaron por relajarse, se aflojaron la corbata y prefirieron pasar un rato amable antes de regresar a sus misiones en el extranjero. Nos dicen que ante la falta de comida con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, algunos se fueron a un tradicional restaurante del Centro Histórico de la ciudad, mientras que otros más decidieron organizar una partida de dominó y terminaron la reunión de este año "echando ficha" entre compañeros y amigos.

La defensora de los despedidos

Los miles de despedidos de dependencias públicas federales tuvieron ayer en el PRD una voz a su favor. La diputada perredista **Verónica Juárez** demandó al gobierno federal respetar los derechos laborales y suspender cualquier acción que vulnere las garantías de los empleados públicos, sea cual sea el régimen laboral que los rija. Además de los despedidos del Servicio de Administración Tributaria (SAT) los hay también, entre otras secretarías, en las de Gobernación, Agricultura, Bienestar, Economía, Comunicaciones y Transportes, Turismo, Trabajo y Previsión Social, Energía, Medio Ambiente y de la Función Pública. También en el INBA, Conagua, Condusef, en la Comisión Reguladora de Energía (CRE), Nafin, Bancomext y la Fepade. Sólo que a la preocupada legisladora por los derechos labores de los burócratas se le ol-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 42560.00



Sección

Primera

Página 2

vidó mencionar a los despedidos de su propia casa, el PRD, quienes no eran trabajadores eventuales ni por honorarios, sino empleados sindicalizados, militantes y hasta fundadores de ese partido, que han sido despedidos, varios de ellos no en los mejores términos. El buen diputado por su partido empieza.





Verónica Juárez

¿Masiosare no existe?

En el segundo día de audiencias sobre el tema de la Guardia Nacional, el alcalde de Ciudad Nezahualcóyotl, **Juan Hugo de la Rosa** (PRD), recordó al célebre **Mariano Otero** al señalar que los militares "están capacitados para eliminar al enemigo, y el policía para proteger la vida de los mexicanos", lo que fue refutado por el diputado de Morena, **Javier Hidalgo**. Don Javier argumentó que "el Ejército mexicano no tiene esa historia" y no ha entrado en batallas contra otro enemigo "en siglos". "El Ejército mexicano está acostumbrado a cuidar al pueblo mexicano, esa es su cultura", dijo. Ah caray, pues usted perdone por inventar en 1945 las operaciones de combate del Escuadrón 201 durante la Segunda Guerra Mundial. ¿Será que el legislador se refería a que *Masiosare*—el extraño enemigo del Himno Nacional— no existe?

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

Página 2



Sección Primera Página 2

Rozones

La cercanía de AMLO y el canciller

s evidente que en tiempos de la nueva política exterior del Presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**, está más que contento con el trabajo que realiza en el extranjero el secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**. Y es que, ayer, previo a finalizar su discurso en la XXX reunión con embajadores y cónsules, el mandatario aseguró que se siente "muy respaldado" por Ebrard como canciller; pero no fue el único elogio, antes en la misma reunión, el titular de la SRE aseguró que bajo la conducción de López Obrador, el Servicio Exterior Mexicano dará motivos de orgullo para el país.

La declaración de Scherer

quien todavia la semana pasada algunos traían entre ceja y ceja por el tema de que no se había hecho pública su declaración patrimonial era al consejero jurídico de la Presidencia, **Julio Scherer Ibarra**. Bueno, pues resulta que el documento desde hace unos días se puede consultar en el apartado de servidores públicos de la página web de la Secretaría de la Función Pública. Por cierto que cada vez son menos los funcionarios de altorango que faltan por cumplir con el trámite que les solicitó el Presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Noroña, bolivariano fifi

o tardarán en aparecer quienes califiquen al diputado federal del PT. Gerardo Fernández Noroña, como un bolivariano fifi. El legislador se fue de vacaciones nada menos que a Nueva York. Y de ahí se pasó a Panamá, para luego dirigirse a Venezuela con el fin de asistir a la toma de posesión para un nuevo mandato de Nicolás Maduro. Aunque hubiera pagado todo ese periplo de su bolsillo, irse de vacaciones a Nueva York no es algo muy acorde con la filosofía de la austeridad que pregona la Cuarta Transformación. Pero ahí estará Noroña en Caracas, como embajador de sí mismo.

Acapulco es... Acapulco

a buena noticia que recibieron ayer los guerrerenses es que ya se prepara la 44 edición del Tianguis Turístico en el puerto de Acapulco. Del 7 al 10 de abril de este año, el tradicional sitio turístico mostrará su mejor cara, la de la hospitalidad, la de la calidez y la del ambiente propicio para los negocios y el desarrollo económico. Aunque faltan aún tres meses, el gobierno que encabeza **Héctor Astudillo** ya tiene confirmada la participación de 27 de las 32 entidades. Pero se espera que asistan todas. A pesar de que desde hace varios años el Tianguis Turístico es itinerante, la ciudadanía, dentro y fuera de México, lo sigue asociando con Acapulco. Por algo será.

La dos

Página 1 de 2 \$ 44838.00 Tam: 282 cm2

Continúa en siguiente hoja

CP.

2019.01.10



Bección Primera Página 2

Luisito Comunica ¿para gobernador?

n Puebla se están tardando tanto para elegir interino que hasta el youtuber Luisito Comunica también figura en la lista de candidatos. Y no es broma, resulta que un club de fans de Luis Arturo Villar Sudek, nombre real del influencer de 27 años, entregó una carta al Congreso estatal postulándolo. Así las cosas. Por cierto, otros que se están tardando, pero para la elección extraordinaria a la guber natura de esa entidad, son los del PRD, pues no se les ve con prisa para definir una alianza con el PAN. ¿Será porque en el proceso del 1 de julio, cuando fueron en coalición, el sol azteca sólo logró dos diputados locales, mientras los albiazules, seis?

Contradicción aeroportuaria

onde se enviaron mensajes opuestos fue en el sector aeroportuario. Y es que ayer, el director general de la Cámara Nacional de Aerotransportes, Rodrigo Pérez-Alonso, publicó en su cuenta de Twitter que había desabasto de turbosina en tres terminales aéreas; lo mismo indicó el aeropuerto de Querétaro. Sin embargo, fue Aeropuertos y Servicios Auxiliares la que salió a desmentir asegurando que las operaciones se estaban realizando con normalidad. Y es más, en el mismo Querétaro, el secretario de Desarrollo Sustentable de la entidad desmintió el cierre y dijo que la terminal operaba con normalidad. Pues qué pasó ahí.

Página 2



10.01.2019

Sección Opinión Página 3

PEPE GRILLO



Transparencia universitaria

El martes, durante el encuentro de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, se hicieron preguntas —con toda decencia— sobre los señalamientos oficialistas de que, en ocasiones, hay excesos en el gasto de funcionarios universitarios.

Explícitamente se ha señalado que en algunas universidades públicas del país se realizan gastos excesivos en temas no sustanciales, como ceremonias, acondicionamiento de oficinas o bien prestaciones para los rectores.

De allí, se argumenta, que se les haya conminado a sumarse a la austeridad republicana y a transparentar los gastos en el caso de las instituciones autónomas.

Pues bien, resulta que en la difusión de la versión estenográfica y en los videos oficiales de la ANUIES ese tema fue "borrado" por completo.

Pues sí, vaya que fueron transparentes.

Oposición chafa y oportunista

Así como este grillo ha alabado a la oposición cuando se muestra como un contrapeso inteligente, ahora es justo decir que PRI y PAN parecen haber caído en la lógica de que todo lo que golpec a AMLO es bueno...

Y resulta que el Revolucionario Institucional y Acción Nacional alegan "la responsabilidad" del Presidente por "el impacto inflacionario" que implicaría el desabasto de combustible.

Cosa rara que la oposición se ponga del lado de quien está duplicando el precio del jitomate alegando que no hay gasolina. La estrategia de cerrar ductos puede ser no todo lo irrefutable que quisiéramos, pero ponerse del lado de los abusivos parece un error.

Suena a oposición chafita.

Los ganones

El azar parece haber traído un papel relevante a algunas petroleras extranjeras que ingresaron al mercado nacional luego de la reforma energética.

Exxon, cuentan especialistas, hace uso de sus carrotanques en el traslado de combustible y eso la convirtió en el héroe del Bajío, donde pudo mitigar en forma relevante el desabasto que se estaba recrudeciendo en los últimos días.

El servicio a la región no podía salir sin recompensa empresarial, pues los datos extraoficiales hablan de ventas que se han ido 300 por ciento arriba de lo habitual en este sistema de abasto de estaciones de servicio que no utiliza la infraestructura de suministro final de Pemex. Un dato interesante a checar como muestra de lo que la diversidad de participantes en el mercado interno de combustible puede generar: menos vulnerabilidad.

pepegrillocronica@gmail.com



Página 1 de 1 \$ 33516.00 Tam: 228 cm2

CP.



10.01.2019

Sección Opinión Página

EL CRISTALAZO

La crisis y su contención

a fila colmaba varias cuadras.

Casi todo lo largo de la colonia San José Insurgentes. La avenida, rumbo al sur, después del edificio de la Secretaría de la Contraloría era un tedioso escía de un tanque colmado, miraban a los demás con bución de mercancías. egoísta superioridad.

La situación (quizá no tan seria como para llamarla crisis, excepto en lo político), recordaba aquella frase de Albert Camus, en La Peste:

"...las plagas, en efecto, son una cosa común, pero es difícil creer en ellas cuando una nos cae sobre la cabeza".

Hace apenas unos días ya alguien tuvo la feliz ocurrencia de iniciar un racionamiento en la venta de gasolina, para evitar comaún más la torpe distribución con los ductos cerrados. Eso de- caciones, como si tal pantomima sirviera para algo. cía el diario de anteaver:

"(EoL).- La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) au- GUARDIA combustible a entre diez y 40 litros por automovilista.

"Tras explicar que la medida es temporal y busca evitar caos vial por las largas filas de autos (sic), Ricardo Sheffield Padipor el desabasto.

"Dijo que en al menos siete estados hay un operativo para evitar especulación, reventa y alza desmedida en el precio civil y con respeto a las autoridades locales. La guardia debe tede los combustibles"

La feliz ocurrencia sólo aumentará la irritación de quien neceincomprendida por las malas consecuencias de hacerlo sin medidas de protección a los consumidores.

Como en aquel viejo tango de Homero Espósito, hay quienes van de rodillas para no gastar "tamangos" (zapatos), el gobierno se hunde cada día más en un pantano de explicaciones insuficientes, pero el problema se extiende.

La pureza de las intenciones no le dice nada a quien mira estaciones de servicio cerradas, congestionadas, abarrotadas y ahora restringidas para la venta a cantidades ínfimas o insuficientes. La palabra racionamiento es altamente irritante.

-Hace unos meses, decía un aburrido automovilista cuya radio divulgaba las noticias de la cruzada contra el huachicol, acarreando tambos de agua: ahora de gasolina.

Y ahora se le agregan elementos para la desconfianza, como

por ejemplo, la relación de Javier Jiménez Espriú, secretario de Comunicaciones, en la compañía Idesa, concesionaria --entre otras cosas—, de transporte de petrolíferos.

El coletazo de la escasez por el cierre de ductos y la insuficientacionamiento lineal. Quienes gozaban la suprema- cia del transporte terrestre, ya comienzan a golpear en la distri-

Una a una van cayendo las fichas de un dominó cuya caída no favorece ni a los propósitos de la Cuarta Transformación moralizante, ni al discurso oficial de mesura sensatez y serenidad. "El viernes estará todo en orden", ha dicho Jesús Ramírez Cuevas, mientras los diputados tratan de complacer a sus dos amos: el Presidente de la República y su condición legislativa y de control político; y severos, con el índice en el aire llaman a comparecer a todo mundo, a la secretaria de Energía, Rocío Nahle; al pras excesivas cuyo volumen, de litro en litro, puede dislocar director de Pemex y a quien se les ocurra, para exigirles expli-

torizó a algunos expendedores de gasolina a limitar la venta de Pero mientras se adivina eso, vale la pena destacar algo cuya importancia ha quedado sepultada por el desgarriate gasolinero: los foros sobre la Guardia Nacional, en San Lázaro, en los cuales fue notable la postura del gobernador de Campeche, Alejandro lla, titular de la dependencia, detalló que el permiso es válido Moreno Cárdenas, quien advirtió el riesgo de simplemente "clopara al menos 10% de las gasolinerías de los estados afectados nar" un modo de actuación y un sentido castrense de las cosas, en lugar de ofrecer un marco constitucional claro, sin ambigüedades, con respeto a los derechos humanos y sumisión al poder ner esos elementos.

"Hay que formar y capacitar —dijo— a la policía, tener clara site combustible, pero la realidad ha superado a la impreparada la aplicación de los exámenes de control de contianza, pues los administración del gobierno transformador, cuya sana intención encargados de proteger y cuidar a los ciudadanos, no se comde anular a los ladrones de combustibles, se ha visto opacada e pran en una tienda de conveniencia; se forman todos los días y a lo largo de muchos años.

> Moreno Cárdenas expresó el compromiso de no renunciar a su responsabilidad de garantizar la seguridad en su territorio (por cierto, con los mejores índices del país en paz y tranquilidad), e insistió en que se debe distribuir la carga entre los municipios. la federación y los gobiernos estatales.



Rafael Cardona rafael.cardona.sandoval@gmail.com elcristalazouno@hotmail.com



Página 1 de 1 \$ 43806.00 Tam: 298 cm2

CP.

EXCELSIOR

Fecha 10.01.2019 Sección

Primera-Opinión - Falla de origen

Página 17



Haciendo la tarea. El titular de la SEP. Esteban Moctezuma, y José Ángel Gurría, secretario general de la OCDE, presentarán hoy dos estudios en torno al futuro de la educación superior en México y su relación con el mercado laboral: "El Futuro de la Educación Superior en México: Promoviendo Calidad y Equidad" y "La Educación Superior en México: Resultados y Relevancia para el Mercado Laboral". El análisis asegura que aquellos individuos que sólo han alcanzado la educación secundaria superior ganarán, en promedio. 65% de lo que ganaría un graduado en educación terciaria, "perpetuando este círculo vicioso durante las generaciones futuras". Dominar el ABC, las matemáticas y poner los acentos donde se debe, es prioridad nacional. Hay que salir del bache.

Fuerza y unión. Sin ser parte, Ivonne Ortega Pacheco, exgobernadora de Yucatán, respaldó a la Planilla Blanca. llamada "Planilla de la Militancia", de aspirantes a integrar el nuevo Consejo Político Estatal del Partido Revolucionario Institucional. Ante unos mil priistas de diversos grupos, y manifestaciones de apoyo de los municipios, el abogado Ángel Prieto Méndez presentó ante la Comisión Estatal de Procesos Internos los documentos de los integrantes. "La militancia es el camino, la ruta para fortalecer al partido y recuperar espacios perdidos. El PRI es fuerte cuando escucha a su militancia y a la ciudadanía y cuando trabaja junto a ellos", aseguró Ortega Pacheco. Justo lo que otros desdeñaron. Al parecer, viene en serio la reconstrucción de los tricolores. Hay que estar atentos.

Factura electoral. La Sala Superior del TEPJF dio un plazo de cinco días a la dirigencia del PRD para que resuelva de fondo la denuncia en contra del gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, quien en la pasada campaña electoral ofreció su apoyo al entonces candidato de la coalición Todos por México, José Antonio Meade. Sin discusión y por unanimidad, los magistrados emplazaron al Partido de la Revolución Democrática a resolver este tema derivado de la queja del militante perredista. Luis Manuel Arias Pallares. "Resolver el fondo", es decir. si hay o no motivo para la expulsión del partido al gobernador. Todo le sale mal al mandatario michoacano. Ni hablar.



Página 1 de 2 \$ 39474.00 Tam: 306 cm²

Continúa en siguiente hoja

EXCELSIOR

Fecha 10.01.2019

Sección

Primera-Opinión - Falla de origen

Página 17

Limpieza. A Adela Román Ocampo, alcaldesa de Acapulco, informó que debido a que la policía municipal se había convertido en cómplice de grupos delictivos, fue necesario que la Marina asumiera sus funciones. Ante legisladores federales y otros alcaldes. Román Ocampo dijo que este trabajo ha permitido reducir los índices delictivos en su municipio. "De ocho o nueve muertes violentas todos los días, hemos logrado que haya días con un solo muerto con violencia, estamos trabajando ya, de la mano, estas instituciones y esto ha logrado que la gente perciba mayor seguridad". Ya está dando resultados. Adelante.

Revelaciones. Personal de la SSP de Aguascalientes detectó un punto de robo de combustible en un ducto de Pemex en la comunidad Lomas de Nueva York. Durante un recorrido de vigilancia los agentes se percataron que la malla que rodeaba la válvula estaba dañada. En Mérida, Yucatán, ocurrió lo mismo. De acuerdo con la empresa, otro hallazgo de tomas clandestinas se detectó cercano a las terminales de abastecimiento de Progreso. Sobra decir que los ductos de Pemex son vulnerables por todo el país, pero lo que ocurrió en la refinería de Salamanca no tiene nombre. Gracias a la intervención del Ejército, se encontró una instalación clandestina de los tanques de gasolina hacia un depósito fuera de la refinería con una manguera de 3 kilómetros. Que se castigue a los culpables.

Página 2



Sección Nación Página 2

¿SERÁ?



Son unos malpensados

En medio de esta crisis por las gasolinas, alguien desempolvó las versiones periodísticas difundidas en noviembre sobre la supuesta petición del todavía Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, hecha llegar al entonces director de Pemex, Carlos Treviño, para cancelar un contrato de compra a EU de un millón 400 mil barriles de crudo. Según los datos publicados, el ahora ex funcionario les dijo que si eso sucedía, se comprometía al abasto de combustibles de finales de año..., pero ésas son conjeturas de malpensados, porque la versión que nos dan es que todo lo ha provocado la lucha contra los huachicoleros. ¿Será?

¿Supermandatarios?

Además de la escasez de combustible y la amenaza de la imposición de un mando militar en la tan sonada Guardia Nacional, los gobernantes de oposición expresaron su preocupación en estos días ante la posibilidad de que este mismo año, uno de los famosos superdelegados del Presidente se convierta en gobernador de una entidad. Resulta que, en Baja California, Movimiento Regeneración Nacional perfila como su candidato para el proceso electoral de junio a Jaime Bonilla Valdez, precisamente el administrador de todos los recursos de los programas federales por aquellas tierras, quien muy seguramente harávaler esas credenciales para tomar las riendas de una entidad que ha estado los últimos 30 años bajo el dominio del PAN. ¿Será éste el primero de muchos supermandatarios?

Community manager en el Conacyt

Los integrantes de la comunidad científica del país están convencidos de que la nueva directora del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla, sí aprovecha al máximo la tecnología, pues, nos dicen, la forma en que la funcionaria se comunica con ellos es, la mayoría de las veces, a través de las redes sociales. Sin embargo, la queja de los investigadores es que los 280 caracteres que permite escribir Twitter nos son suficientes para discutir temas como la tan anunciada implementación de la "soberanía científica" que se aplicará en el organismo, ni para explicar los detalles de la nueva ruta por la que se debe trabajar para alcanzar los objetivos que tiene el consejo durante el presente sexenio.



Página 1 de 2 \$ 21244.00 Tam: 188 cm2

Continúa en siguiente hoja

057.



10.01.2019

Sección Nación Página 2

Cambia criterios editoriales

Se dice que *Desde la fe*, el semanario de la Arquidiócesis de México, se transformará en un espacio de diálogo, de debate abierto de ideas, un sito en el que se resalte la labor de la **glesia** en beneficio de muchas personas, donde los católicos se sientan orgullosos de su fe y puedan vivirla con más fundamento. Bien por el cambio. ¿Será?

El apoyo a Yeidckol Quienes conocen a **Yeidckol Polevnsky** nos dicen que se ha mostrado firme ante las quejas del gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco. A raíz de los reclamos contra la dirigente morenista y el exsenador **Rabindranath Salazar**, ha cosechado apoyos de parte de los legisladores locales de *la Ciudad de la Eterna Primavera*. ¿Será?

Página 2